

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

parameridiano@gmail.com

Avanza programa de sectorización de redes

Anuncia SEAPAL Vallarta

Se realiza el levantamiento catastral de válvulas en varios polígonos del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- SEAPAL Vallarta avanza con su programa de sectorización de redes de agua potable, como parte de las medidas esenciales incluidas en el Máster Plan para asegurar el abastecimiento durante los próximos SO años en esta ciudad portuaria.



Habla el director de Turismo y Desarrollo Económico

del municipio. Ludvig Estrada

Vive Vallarta gran momento

En julio se registraron grandes flujos de visitantes y se espera que continúen en agosto, destaca el director de Turismo

MERIDIANO/Puerto Vallarta.-Vallarta registra un excelente periodo vía aérea como por carretera, y niveles vacacional de verano, con la llegada de de ocupación muy elevados, manifestó

miles y miles de visitantes tanto por

el director de Turismo y Desarrollo Económico del municipio, Ludvig Estrada

CONSECUENCIAS... PRESIDENTE CPASARÁ ALGO POR EL ESCÁNDALO DEL DIRECTOR DE SEAPAL CLAROI, PASARÁ LO QUE SIEMPRE PASA EN ESTE TIPO DE ASUNTOS: 00 NADA @soypillokuri

Durante los primeros siete meses del año, con relación al mismo periodo del 2018

Bajan 53.9 por ciento los robos en Jalisco

Datos del SNSP, muestran cómo de enero a julio de 2022, la reducción del total de los delitos que se cometen en Jalisco disminuyó un 23.2 por ciento

MERIDIANO/GDL, Jal.- La incidencia a los primeros siete meses del año MERIDIANO/GDL, Jal. - La incidencia de robos de alto impacto en Jalisco disminuyó un 53.9 por ciento de enero a julio de 2022 contra el mismo lapso del 2018, de acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública. También se redujeron los homicidios 22.2% y feminicidios un 67.3% con respecto

a los primeros siete meses del ano pasado. De igual manera, la incidencia delictiva total se redujo un 23.2 por ciento durante los primeros siete meses del año, pasando de 97 mil 1672 ilícitos en 2018 a 75 mil 11 delitos en 2022.

Aumentan trabajos en el organismo

Arranca SEAPAL más obra de infraestructura

rehabilitaciones de líneas de agua potable y drenaje para renovar la infraestructura obsoleta



MERIDIANO/Puerto Vallarta.-Las obras de renovación y modernización de y modernización de infraestructura, son el sello de la actual administración de Salvador Llamas Urbina en SEAPAL Vallarta, para contribuir con el desarrollo del destino turístico y elevar la calidad de vida de los babitantes. habitantes.

🚇 Trending Topic 📈 iQue regresa Juan Gabriel!



Desde que Juan Gabriel falleció en 2016 han surgido diversos rumores de que en realidad el 'Divo de Juárez' está vivo. Esta Divo de Juárez' está vivo. Esta teoría cobró relevancia el fin de semana, cuando se activó una cuenta de Instagram oficial. No solo eso, en el perfil aparecieron dos publicaciones que levantaron das sospechas sobre si Juan Gabriel iba a reaparecer ante su público. La cuenta ya tiene 295.00 seguidores que esperan respuesta sobre la publicaciones que aparecieron. Todas llevan la palabra "Ya" en letras blancas y fondo verde.

No sé sabe cuál es la respuesta a estas interrogantes, aunque algunos seguidores especulan que algunos seguidores especulan que tal vez salga una nueva carción o dibum póstumo. Otros bromean diciendo que a Juan Gabriel ya le llegó la señal del Wi-Fi hasta "el otro mundo". Las teorías respecto a que el Divo de Juárez está vivo se alimentan de las declaraciones de Joaquín Muñoz, quien fue su representante durante algunos años. Cada cierto tiempo, este hombre a segura que "Juanga" regresará. Hasta presentó un libro titulado "Juan Gabriel y yo después de la muerte" en 2018. Con una inversión de más de 7.6 MDP del programa FAISM

Profe Michel transformará el drenaje en La Colonia, Ixtapa

Esto es parte de la transformación que llegó hace diez meses, dijo el presidente municipal ante vecinos de esta colonia

MERIOJANO/Puerto Vallarta. "El compromiso de este Ayuntamiento es trabajar por el bien de codos. Esto es parte de la transformación que llegó hace diez meses", dijo el presidente municipal Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, al dar el banderazo de arranque a la obra de rehabilitación del drenaje sanitario en La Colonia, de la delegación de lxtapa, con una inversión de poco más de 7.6 millones de nesos

pesos.

Ante la emoción de un grupo de vecinos que esperaban esta obra desde hace muchos años, ya que la red del drenaje actual brota al interior de las viviendas cada que llueve, el Profe Michel criticó que anteriores administraciones no hayan hecho nada por resolver este problema.

Costo Gaona

DLANU

En la opinión de... Salvador

@salvadorcosio1

f /SalvadorCosio

martes el hashtag #TerceraGuerraMundial fue prácticamente tendencia durante todo el día en las redes sociales, en razón de que se conoció el arribo a Taiwán de la presidenta de la Cámara de Representantes de EE.UU., Nancy Pelosi, a pesar de que China, que considera a la "isla rebelde" parte de su territorio, había lanzado fuertes amenazas, entre ellas, derivar el avión que la trasladaría a la congresista.

De manera que ha sido en medio de fuertes tensiones y amenazas, que el avión de la Fuerza Aérea de Estados Unidos que llevaba a la tercera máxima autoridad del gobierno de EE.UU aterrizó en la capital taiwanesa sobre las

aterrizo en la capital taiwanesa sobre las 10:40 PM (hora local). Tras su llegada, Pelosi emitió un comunicado en el que negó que su visita vaya en contra de la política internacional de su país y dijo que muestra el "compromiso inquebrantable" de Washington con Taipéi. "La solidaridad de Estados Unidos

con los 23 millones de habitantes de Taiwán es más importante hoy que nunca, ya que el mundo se enfrenta a una elección entre la autocracia y la democracia", dijo, y agregó que la vis no contradecía la política de Estados Unidos sobre Taiwán. "La visita de nuestra delegación

a Taiwán honra el compromiso inquebrantable de Estados Unidos de apoyar la vibrante democracia de Taiwán. Nuestras conversaciones con los líderes de Taiwán reafirman nuestro apoyo a nuestro socio y promueven nuestros intereses compartidos incluido el avance de una región del



Biden y el presidente chino Xi Jinping

la semana pasada, Pekín advirtió que

Estados Unidos estaba "jugando con

fuego" si permitía que se realizara la

Poco después del aterrizaie este

visita y la calificó de una "seria

viaje de la jefa de la Cámara.

No obstante, Washington manifestó el lunes su preocupación de que China utilice la visita para justificar una acción militar contra la isla

"No hay razón para que Pekín potencial convierta una visita

martes, la Cancillería de China condenó violación" de su soberanía nacional.

"La visita socava gravemente la oberanía y la integridad territorial de China, socava gravemente la base política de las relaciones chino-estadounidenses y envía una señal muy equivocada a las fuerzas separatistas de la 'independencia de Taiwán", dijo en un comunicado. La Oficina de Asuntos de Taiwán del Partido Comunista Chino también

cuestionólavisitavañadióquecualquier intento de buscar la independencia de Taiwán "será destrozado por la poderosa fuerza del pueblo chino". Medios oficiales chinos informaron que aviones de guerra Su-35 habían

cruzado el estrecho de Taiwán v más tarde, el gobierno taiwanés confirmó que más de 20 aeronaves militares habían cruzado su espacio aéreo, aunque no se reportaron incidentes.

El Ministerio de Defensa de Pekín anunció también el cierre de algunas áreas próximas a la isla a barcos y aviones comerciales para conducir "importantes eje militares" a partir del 4 de agosto. eiercicios

Según indicaron, los simulacros, con munición real, se realizarán en seis áreas alrededor de Taiwán hasta el domingo, aunque comenzarán tras la partida de la presidenta de la Cámara.

Sin embargo, Stephen McDonell, corresponsal en China de la BBC, asegura que no está claro cuál pueda ser la repercusión real de esta respuesta. "Se debatirá hasta qué punto la visita

ha aumentado las tensiones regionales pero también se discutirá hasta qué punto estos ejercicios pueden disuadir a los políticos estadounidenses de alto rango de viajar a Taiwán en el futuro", dijo.

La oficial Agencia Central de Noticias de Taiwán informó, por su parte, que las fuerzas militares de la isla se encontraban en "estado de preparación reforzado" desde el martes por la mañana y hasta el mediodía del

Antes de la visita, China suspendió también las importaciones de 35 exportadores taiwaneses de galletas pasteles, un importante rublo de ingresos para la isla.

Alrededor de dos tercios de las

exportaciones de Taiwán en 2021 fueron

con la isla

Su política desde 1979 hacia el país es llamada de "una sola China", que implica que reconoce la posición de Pekín de que solo hay un gobierno chino.

Sin embargo, la ambigüedad de la política ha llevado también a múltiples interpretaciones, según explica desde Washington el periodista de la BBC. John Sudworth.

"China utiliza el principio como base para su reclamo de soberanía sobre Taiwán, mientras que EE.UU. argumenta que, en su adhesión a la política de una sola China, simplemente reconoce que el reclamo existe", señala. No obstante, de acuerdo con

No obstante, de acuerdo con Sudworth, el vuelo de Pelosi y la tormenta geopolítica que lo rodea han puesto de relieve algunas de las realidades cambiantes de Taiwán, su gente y su relación con China y EEUU. "Un político estadounidense que

realiza una visita breve a un aliado de larga data sería de poca importancia en cualquier otro lugar. Pero en la visita de Pelosi, el simbolismo en sí mismo es sustancial".opina.

El viaje de Pelosi se produce también en medio de mayores tensiones entre Washington y Pekín, y en un contexto en el que China ha realizado varias incursiones aéreas y navales en la isla vecina. Taiwán se haya a unos 120 km

de la costa del sureste de China y se encuentra en la llamada "primera cadena de islas", que incluye una lista de territorios amigos de Estados Unidos que son cruciales para su política exterior. Pelosi, de 82 años, ha cuestionado



Indo-Pacífico libre y abierta", señaló

Medios locales de Taiwán informaron que Pelosi se reunirá el miércoles con la presidenta Tsai Yingwen, antes de ir al Parlamento de Taiwán v visitar un museo de derechos

Taiwan y visitar un museo de derechos humanos por la tarde. Ta Casa Blanca no ha respaldado oficialmente la visita y el propio presidente Joe Biden dijo que "los militares creen que no es una buena la de la companya idea", pese a que su gobierno calificó la retórica china contra cualquier viaje como "claramente inútil e innecesaria". Pero dado que el Congreso es una rama independiente del gobierno de EEUU,

estadounidense de larga data en algún tipo de crisis o conflicto, o la use co pretexto para aumentar la actividad militar agresiva en o alrededor del estrecho de Taiwán", dijo el portavoz del Conseio de Seguridad Nacional, John E. Kirby editora de Asia Pacífico de la

BBC, Celia Hatton, consideró que el viaje de Pelosi a Taiwán se trataba de un "momento histórico", aunque explicó que antes de bajarse del avión la congresista ya estaba enviando un mensaje a China.

Y es que Pelosi ingresó a Taiwán desde el este, por la costa de Filipinas, lo que la mantuvo aleiada del disputado estrecho de

Taiwán. "Esta podría ser una de las pequeñas señales entre las

dos superpotencias rivales de que no quieren una escalada", dice Hatton. La posibilidad de la visita,

que forma parte de una gira por Asia, ya había elevado las tensiones entre Washington Pekín, y el gobierno chino había amenazado con "fuertes consecuencias" si Pelosi llegaba a Taipei.

Tras una conversación



galletas y pasteles, con un valor total de US\$646 millones, según datos oficiales. Se estima que más de 100 empresa

en Taiwán se verán obligadas a dejar de hacer negocios con China después de que la sanción entre en vigencia.

Durante el gobierno Xi Jinping, China ha emprendido acciones militares más agresivas en la región v en los últimos meses también ha redoblado sus reclamos sobre la isla y sobre el estrecho que separa a Taiwán y China, una de las rutas marítimas más transitadas del mundo.

La última vez que un político estadounidense de tan alto rango viajó a Taiwán fue 1997, cuando el también presidente de la Cámara, Newt Gingrich llegó a la isla.

China ve a Taiwán como una provincia rebelde que se reunificará con el continente tarde o temprano.

Mientras, Taiwán se ve mismo como un país independiente, gobernado democráticamente, pese a que nunca ha declarado oficialmente ndependencia.
Si bien Estados Unidos mantiene

lo que llama una "relación sólida y no oficial" con Taiwán, tiene vínculos diplomáticos formales con China y no el autoritarismo del gobierno chino por décadas y la propaganda de Pekín la insulta frecuentemente.

En 1991, como congresista de California, visitó la capital china y desplegó una pancarta contra la masacre de Tiananmen, solo dos años después de que las tropas chinas abrieran fuego contra los estudiantes que protestaban alrededor de la plaza de ese nombre.

La demócrata, que sirve en el

Congreso desde 1987, es también una defensora abierta del Dalai Lama y de los derechos de los tibetanos.

De hecho, en 2015, visitó Lhasa capital del Tibet, en un viaje estrictamente controlado y autorizado por el gobierno chino. Es pues un momento de gran

tensión en el mundo y la desafiante actitud de Pelosi al concretar su visita a la isla pese a las amenazas, ha elevado el riesgo de ejercicios militares y de ahí que la gente en el mundo se esté preguntando si este incidente podría ser detonante de una #TerceraGuerraMundial

*Con información de BBC Mundo Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



MOISÉS MADARIAGA arameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA Francisco Villa #549, esquina con Mi /ersalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Tel. 322.223.29.75





Con una inversión de más de 7.6 MDP del programa FAISM

Profe Michel transformará el drenaje en La Colonia, Ixtapa

Esto es parte de la transformación que llegó hace diez meses, dijo el presidente municipal ante vecinos de esta colonia

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"El compromiso de este Ayuntamiento es trabajar por el bien de todos. Esto es parte de la transformación que llegó hace diez meses", dijo el presidente municipal Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, al dar el banderazo de arranque a la obra de rehabilitación del drenaje sanitario en La Colonia, de la delegación de Ixtapa, con una inversión de poco más de 7.6 millones de pesos.

Ante la emoción de un grupo de vecinos que esperaban esta obra desde hace muchos años, ya que la red del drenaje actual brota al interior de las viviendas cada que llueve, el Profe Michel criticó que anteriores administraciones no hayan hecho nada por resolver este problema.

"Las obras se deben de hacer y no esperar. Debemos de cumplir, y sobre todo en esta colonia La Colonia, que tengo entendido que tiene más de 40 años y es una cuestión de salud", agregó el alcalde vallartense al señalar que no es posible que haya pasado tanto tiempo sin resolverse, ya que es un foco de infección que afecta a niños, adultos y personas enfermas que viven en este lugar.

entermas que viven en este tugar.

Acompañado de los regidores
Sara Mosqueda Torres, José
Rodríguez González y Pablo Ruperto
Gómez Andrade, así como la
delegada municipal Manuela Ramos
López y el director de Obras Públicas,
Elihú Sánchez Rodríguez, el Profe
Michel enfatizó que como servidores
públicos se deben atender las
necesidades más apremiantes, como
en este caso en que se de al arranque
a esta obra tan importante para
resolver un problema que requiere
una atención inmediata.

En reconocimiento a estas acciones, el señor José Luis García Enríquez, beneficiario y presidente de la junta vecinal de La Colonia, agradeció al presidente municipal el apoyo para materializar esta obra de drenaje que durante 40 años ha generado problemas de contaminación en sus casas.

contaminación en sus casas.

La rehabilitación del drenaje sanitario de esta colonia, que comprende las calles Prisciliano Sánchez, Belisario Domínguez, Dr. José Ma. Luis Mora, Valentín Gómez Farías, Fray Antonio Alcalde, José Clemente Orozco y Mariano Otero, tendrá una inversión total de 7 millones 601 mil 172-97 pesos, del programa Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAISM) y beneficiará de forma directa a mil 970 habitantes de esta zona.

En el arranque de esta obra, también acompañaron al Profe Michel, Esperanza Velázquez, presidenta de la colonia IDIPE; el escretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, así como directores y funcionarios municipales.







Anuncia SEAPAL Vallarta

Avanza programa de sectorización de redes

* Se realiza el levantamiento catastral de válvulas en varios polígonos del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta avanza con su programa de sectorización de redes de aqua potable como parte de las medidas esenciales incluidas en el Máster Plan para asegurar el abastecimiento durante los próximos 50 años en esta ciudad portuaria.

Actualmente se realiza el levantamiento catastral de válvulas, trabajos en los que se desazolvan las cajas y se realiza un registro del estado actual de todas las piezas dentro de esta infraestructura.

Esta actividad registra un avance considerable en varios polígonos del municipio entre los que se incluyen las colonias Pitillal Centro, La Floresta, Coapinole, Fraccionamiento Hipódromo, Fraccionamiento Lisboa, Joyas del Pedregal, Loma Bonita, El Mangal, Lomas de En medio, Villa de Guadalupe, San Esteban, Lomas del Coapinole, Morelos y Pavón y La Trinidad.

La sectorización de redes en un elemento esencial del proceso de mejora de las eficiencias física y comercial, que tiene por objetivo generar zonas o islas de suministro independientes dentro de la propia red de distribución.

De esta manera, cada sector podrá funcionar por separado de los demás y, con ello, mejorar la redistribución y el control del caudal suministrado, así como sus presiones, redundando esto en un beneficio de la red en su









Aumentan trabajos de obra pública

Arranca SEAPAL Vallarta más obras de infraestructura

 Destacan rehabilitaciones de líneas de agua potable y drenaje para renovar la infraestructura obsoleta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Las obras de renovación y modernización de infraestructura, son el sello de la actual administración de Salvador Llamas Urbina en ESAPAL Vallarta, para contribuir con el desarrollo del destino turistico y elevar la calidad de vida de los habitantes.

ervida de los habitantes.

En ese tenor, el titular del
organismo operador informó
que se puso en marcha un nuevo
paquete de obras, con lo que a
su vez se siguen atendiendo los
rezagos en materia hidrosanitaria
a raiz de la falta de mantenimiento
e inversión en años anteriores.

Resaltó que son inversiones que Puerto Vallarta requiere para contribuir con los esfuerzos de todos los sectores por tener un destino turístico más próspero.

Detalló que en primera instancia se emprende una obra fundamental en los planes de abasto a mediano y largo plazo, con la instalación de una linea de 8 pulgadas de diámetro que conectará al Pozo 26 de Las Gaviotas con la Planta Potabilizadora San Luis de Las Aralias. Además, se instala una linea de 12 pulgadas de diámetro en la calle Milán, entre Paseo del Marlin y Rafael Osuna, colonia La Vena.

Agregó que en la Planta de Tratamiento Norte II, se ejecuta la Mejora y Rehabilitación del sistema de Aireación por Concepción y Sistema Eléctrico de Zanja de Oxidación para alcanzar una capacidad de 750 litros por segundo.

Destaca, además, el rencauzamiento y protección de instalaciones estratégicas del organismo en los márgenes del Río Cuale, tal es el caso de las Galerías 1 y 3, esto a fin de mitigar riesgo de daños por crecientes y fenómenos meteorológicos, tal y como se realizó en el Río Prillal, a la altura de la agencia Municipal Playa Grande.

Cabe destacar que durante la

siguiente semana, arrancarán dos obras importantes en el marco del Programa de Devolución de Derechos (PRODDER) de la Comisión Nacional del Agua, en los que SEAPAL Vallarta invierte recursos a partes iguales con la instancia federal. Se trata de la rehabilitación

Se trata de la rehabilitación de red de agua potable en las calles Guadalupe Sánchez, Jesús Langarica y Aldama, colonia Centro, además de la recalibración de un Colector y reposición de líneas de atarjeas en Avenida Politécnico Nacional, en los tramos entre Subestación Eléctrica de la CEE y calle Tecnológico, así como entre Universo y Universidad de Guadalajara.









El gobierno del Profe Michel, por 28 años de trayectoria

Reconocen al grupo Folclórico "Xiutla"

La presidenta del Sistema DIF Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado, entregó esta distinción al fundador y director del grupo, Enrique Barrios y Limón

MERIDIANO/

El gobierno municipal del Profesor Luis alberto Michel Rodrigueza través de la presidenta del Sistema DIE. María de Jesús López Delgadohizo entrega de un reconocimiento al grupo Folclórico Municipal Xituta de Puerto Vallarta, por sus 28 años de trayectoria, destraendo al fundador y directorel Maestro Enrique Barrios y Limón, por su entrega y compromisos un entrega y compromisos un entrega y compromiso.

con la cultura y la formación artística de un gran número de generaciones.

Como parte de la celebración, los integrantes del ballet realizaron una misa de agradecimiento, donde al finalizar la presidenta del organismo, María de Jesúslópez, acompañada por el director del Instituto Vallartense de Cultura, Luis Escoto Martínez, expresaron un mensaje de agradecimiento a quienes forman parte dela quienes forman parte dela quienes forman parte dela

historia del Xiutla,por la gran aportación a la cultura y tradiciones, promovidas a través del bailefolclórico.

"Nuestras tradiciones también se expresan a través del baile y el arte, por ello quiero felicitar de todo corazón al Ballet Folclórico Municipal Xiutla de Puerto Vallarta, y al maestro Barrios; un grupo artístico de gran trayectoria en la ciudad y más allá de nuestras fronteras", señaló la presidenza del NIE.









LA COSA ES... ¡CALMADA!

na cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa. Desde hace unos días la regidora Carla Berenice Esparza encontró su casa toda revuelta y ahora asegura que por causas que no sabemos se le aflojaron los birlos de seguridad.

MORENA CONTRA MORENA

Como se recordará el pasado viernes la edil cobró cierto protagonismo al exigir al presidente municipal Luis Alberto Michel Rodríguez la documentación que avalara el estatus como funcionario del sistema de agua, Seapal, al señor Salvador Llamas Urbina.

Para tal motivo, se decretó un receso que aprobaron la mayoría de regidores, de MORENA, incluidos los del Partido Movimiento Ciudadano (MC) y los del partido Verde.

NO CESARON LAS HOSTILIDADES

Cuando regresaron del receso fue muy dificil entender ya que unos y otros se arrebataban el uso de la voz, principalmente el secretario general Felipe de Jesús Rocha Reyes y la regidora morenista Carla Esparza.

CALLADITOS SE VEN MÁS BONITOS

Eventualmente entraban a la discusión el edil por el Partido Verde, Luis Ernesto Munguia, que era secundado por el doctor Francisco Sánchez Gaeta. Los regidores del MC hicieron mutis, no dijeron ni "pío".

¿INGENIERO O ECONOMISTA?

Al final lograron sacar un acuerdo y dejaron en claro que el que firmaba como ingeniero no es tal y que la Universidad Cuauhtémoc de la Ciudad de México, recibió para trámite la expedición del título como economista.

Creo que la comidilla del fin de semana o mejor dicho, el foco de atención, fue Salvador Llamas, pues firmó documentos como ingeniero egresado del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores (Tec de Monterrey).

CASCADA DE AMPAROS

Me parece que eso sería lo más grave, porque si en verdad le logran probar que no es ingeniero podrán venirse en cascada una serie de amparos contra el SEAPAL, por los motivos que guste y manden. Ya ve que para eso se pintan sólo los abogados.

HUESO DIFÍCIL DE ROER

Ahora bien, quien acusa está obligado a probar. Aquí nada más queda que las autoridades hagan lo propio, pues Carla Esparza es abogada y no será un hueso fácil de roer.

ALGUIEN"

Ayer la edil publicó un video en sus redes sociales, para decir que "alguien" le había aflojado los birlos a su camioneta y que al pasar un tope se salieron todos. Hizo hincapié en la denuncia pública que presentó en contra de Salvador Llamas Urbina y el propio alcalde Luis Alberto Michel.

Lamentablemente para Carla dificil será probar su dicho, y afortunadamente para Salvador Llamas, desvirtuarlo será un hecho.

QUIEN ESTARÍA DETRAS...

Creo que la regidora Esparza quiere hacerse notar, por lo que a esta película le falta mucho por acabarse, porque –júrelo– no creo que termine aquí nada más.

LOS TEMAS "PLANCHADOS"

Falta que planchen los temas antes de entrar a una sesión de ayuntamiento y ese se supone que es el trabajo de Salvador Llamas como jefe de gabinete, adicional al de director del SEAPAL Vallarta.



Bruno Blancas Mercado.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las — recomendaciones







Se realizó el cuarto recorrido interinstitucional

Continúa DIF Municipal atendiendo a personas en situación de calle

* En coordinación con la Fiscalía Regional de Jalisco y Seguridad Pública Municipal se atendió a veintidós personas en calidad de indigencia, brindándoles un apoyo integral

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Bajo la encomienda de la presidenta del Sistema DIF de Puerto Vallarta, Maria de Jesús López Delgado, para arender a sectores vulnerables, este martes en coordinación con la Fiscalla Regional de Jalisco y Seguridad Ciudadana del el municipio, autoridades del organismo asistencial, llevaron a cabo el cuarto recorrido interinstitucional en la zona romántica de la colonia Emiliano Zapata, en el que registraron veintidós expedientes de personas en situación de calle a quienes se les ofreció apoyo integral y asistencia social en caso de que lo requieran.

Durante el operativo, a través del área de Trabajo Social, la Coordinación de Protección a la Infancia y la Coordinación del área Jurídica, con apoyo de las instancias involucradas, se abordó a la personas que se encontraban en situación de calle en el parque Lázaro Cárdenas, Isla de l rio Cuale, zonadel malecón y calles de la colonia, realizando una investigación sobre su situación, por lo que se procedió a una entrevista directa y se les invitó a recibir apoyo.

una entrevista directa y se les invitó a recibir apoyo.

Se detectaron veintidos personas en calidad de indigencia, de las cuales, una de ellas refirió ser originario de otra entidad, accediendo a recibir atención, por lo que se le brindó el apoyo de alimento, trámites de documentos y traslado a su domicillo con el fin de evitar que contínuara expuesto, trenga una mejor calidad de vida.

Al respecto, el director del Sistema

DIE Roberto Ramos Vázquez, externó que los recorridos se mantendrán por el município, buscando disminuir el indice de personas en situación de calle y contar con un censo actualizado; así como seguir trabajando en un proyecto integral en coordinación con las distintas instancias con la finalidad de brindar mejores condiciones de vida y garantizar sus derechos a las personas en calidad de indigencia.

personas en calidad de indigencia.

Cabe señalar que se detectara diversas situaciones en las personas en condición de calle durante el acercamiento, tales como casos de saludmental consumode sustancias lificitas, abandono, alcoholismo, falta de oportunidades, entre otros, los cuales se identificarán y derivarán a las instancias correspondientes.







El Consejero Estatal más votado

Chuy Michel reafirma su liderazgo regional

Se alzó como ganador de la contienda interna de MORENA con 1247 votos, lo que lo convierte en el Consejero Estatal más votado de Jalisco

MERIDIANO/Puerto Vallarta

José de Jesús Michel López consolidó el triunfo de él y su grupo político ayer domingo durante el proceso selección de Consejeros Estatales, al alcanzar 1247 sufragios a su favor, obteniendo de facto seis posiciones que incidirán en las decisiones que se tomarán como máximo órgano intermo del Movimiento de Regeneración Nacional, ya que la representatividad de la familia Michel estará presente ipso facto en el quinto distrito electoral de

Jalisco.

El resultado del domingo es también fruto del trabajo que viene desempeñando su padre, el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a quien la gente aprecia y estima,

generando una brecha generacional para impulsar nuevos liderazgos A la vez que, como presidente municipal, atiende problemáticas que han persistido por años en las diferentes colonias del puerto, demostrando el como si se pueden hacer las cosas, mediante la voluntad y empeño.

Ser el Consejero Estatal más votado representa para Chuy Michel un fuerte compromiso, reto que asume con su característica franqueza y liderazgo, proyectándolo con su grupo a lograr viento en popa, incidir en la toma de decisiones en la vida política de la 4T, cuyo lider local es su figura paterna, quien ha demostrado una amistad importante con el presidente de México, Andrés Manuel

López Obrador, situación que exige seguir trabajando en pro de los más desprotegidos.

desprotegidos.

El desarrollo de la elección interna de MORENA en Puerto Vallarta, se realizó en la plaza de El Pitillal, sitio hasta donde acudieron miles de personas a emitir su voto, dándole muchos de ellos, su voto de confianza a chuy Michel y parte desu equipo, quienes de manera conjunta podrán alzar la mano para definir las distintas candidaturas en los años venideros, afianzándose cómo el grupo politico más representativo de MORENA en el quinto distrito.

No hay que perder de vista a José de Jesús Michel López, el liderazgo a seguir en esta nueva etapa del partido político que ayervivió un día histórico.







Habla el director de Turismo y Desarrollo Económico del municipio, Ludvig Estrada

Puerto Vallarta vive gran momento en el verano

 En julio se registraron grandes flujos de visitantes y se espera que continúen en agosto, destaca el director de Turismo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta registra un excelente periodo vacacional de verano, con la llegada de miles y miles de visitantes tanto por vía aérea como por carretera, y niveles de ocupación muy elevados, manifesto el director de Turismo y Desarrollo Económico del municipio, Ludvig Estrada Virgen.

Virgen.

Indicó que para estas vacaciones se tienen grandes expectativas, las más altas desde 2019, cuando recordó que se alcanzaron récordo que se alcanzaron récordo en operaciones aéreas en el destino y este año se están superando, pues tan sólo en julio se totalizaron 2 mil 119 vuelos comerciales. "Está llegando mucha gente vía carretera, las empresas de autobuses foráneos con bastante movimiento, sobre todo los fines de semana, todo locual hace que el destino viva momentos incluso mejores que antes de la pandemia".

Preciso que si bien para el gobierno federal el periodo vacacional inició formalmente el pasado fin de semana, la realidad es que durante todo el mes de julio se tuvieron excelentes flujos de visitantes y así continuará en agosto.

El funcionario detalló que la ocupación hotelera se ha mantenido en niveles cercanos al 80 por ciento y los fines de semana con varios establecimientos llenos, a lo cual se debe sumar el turismo que utiliza hospedaje de plataformas, que renta casas o

departamentos y quienes visitan a amigos o familiares, todo lo cual dejará una derrama económica muy importante.

dejara una derrama economica muy importante.

Resaltó que de acuerdo a la información publicada por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), las diez playas monitoreadas en este destino, incluyendo las del vecino Cabo Corrientes, se encuentran en condiciones aptas para uso recreativo. "Es bueno para Puerto Vallarta que ofrezca playas limpias a los visitantes, que se encuentran entre sus principales atractivos".

Estrada Virgen informó además que las oficinas(Centro, Marina Vallarta, Parque Hidalgo, Parque Lázaro Cárdenas y El Pitillally módulos (Playa Camarones, Playa de Oro y Malecón) de la dependencia, estarán abiertos todos los días del periodo vacacional con el fin de informar a los visitantes y atender quejas en conjunto con la Secretaría de Turismo.

Reiteró el llamado a los prestadores de servicios para

Reiteró el llamado a los prestadores de servicios para ofrecer atención de calidad y asi los visitantes se lleven la mejor experiencia, pues "estamos logrando buenos resultados gracias al trabajo colectivo de hoteleros, restauranteros, todos los prestadores de servicios, pero también debemos contribuir todos los que vivimos aqui manteniendo un lugar limpio; debemos recordar que hemos sido calificados como la ciudad más amigable".





DIF Jalisco ofreció conferencias sobre el tema

Concluye Semana Mundial de la Lactancia Materna

* Proporcionan a las madres, jefas de familias, las herramientas adecuadas para el desarrollo sensorial y cognitivo para proteger a los bebés contra enfermedades infecciosas y crónicas

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) palisco en coordinación con la Secretaria de Salud del Estado (SSI), clausuraron el foro interinstitucional organizado en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna 2022, cuyo objetivo fue seguir proporcionando a las mujeres, madres, jefas de familias, las herramientas adecuadas para el desarrollo sensorial y cognitivo para proteger a los bebés contra enfermedades infecciosas y crónicas.

Herlinda Álvarez Arreola, Subdirectora General de Seguridad Allimentaria del organismo, reconoció el interés de las y los asistente provenientes de los 125 municipios, "para nosotros es un gusto que ustedes nos den este tiempo, y agradecerles que set tomen el espacio para tomar este tipo de capacitaciones que estoy segura que les va a servir muchisimo a ustedes para que lo puedan replicar en los DIF, expresó.

Una de las principales causas de abandono de la lactancia es el re-ingreso al trabajo, debido al desconocimiento por parte de las jefaturas y compañeros sobre la importancia de esta práctica así como la legislación que la protege, además de la falta de espacios para la extracción y conservación adecuada de la leche materna. "Yo creo que algo fundamental

que ha sido los últimos meses, yo diría en el último año, es el trabajo transversal entre las diferentes instituciones de Salud, el DIF, ahora con la Secretaría del Trabajo puesta con tanto interés en que esto se pueda dar y evidentemente la coordinación económica, porque es el vínculo de la institución con las empresas y con los sindicatos para que se pueda poner esta condición de un lugar digno", manifestó la Dra. Georgina García Martínez, UNICEF Jalisco y Clúster Médico Jalisco.

Por esto resulta necesario un proceso de sensibilización y educación en los lugares de trabajo, ya que en las madres que son apoyadas, la tasa de inicio y de duración de la Lactancia Materna es más prolongada además de favorecer la productividad laboral. Además es importante mantener

la asesoría y ayuda mutua entre las madres trabajadoras para dar a conocer los avances y ofrecer soluciones, así lo dijo la Dra. Argelía Rojas, Lideresa de la Liga de la Leche en México, "que todos estos apoyos que hemos estado escuchando en estos días, cómo se concretan en el apoyo directo a las familias, a las mamás, porque al final hay que

asesorar a las familias y cómo se da la consultoría, porqué es importante hacerlo y cómo lo hacemos en la liga de la leche y con un el IBCLC (International Board Certified Lactation Consultant) que es un certificado especial de lactancia".

Para ello es fundamental el momento en que reciben esta información, siendo el embarazo la etapa vital para el abordaje, pues se considera que un elevado porcentaje de las madres toman la decisión durante el periodo gestacional, sobre el tiempo en que alimentarán a su bebé. "Que las mamés apoyen a sus hijos en este vinculo tan bonito, que le sigan dando pecho, lo recomendable es hasta los dos años, y que continúen es un vínculo hermoso que crea uno entre madres e hijos". Afirmó Brenda Mercado Arias, madre de familias del municipio de Ejutla, jalisco.

A través de este foro se invita a difundir sobre la importancia que tienen los lactarios o salas de lactancia, pues asegura la reincorporación al trabajo tras la licencia de maternidad, además disminuye el ausentismo loboral por enfernedad de la madre hija o hijo entre 30 y 70%, por lo que las trabajadoras generarán compromise, sentido de pertenencia con la empresa.

















Durante los primeros siete meses del año, con relación al mismo periodo del 2018

Bajan 53.9 por ciento los robos en Jalisco

- También se reducen homicidios y feminicidios según datos del Sistema Nacional de Seguridad
- * Datos del SNSP, muestran cómo de enero a julio de 2022, la reducción del total de los delitos que se cometen en Jalisco disminuyó un 23.2 por ciento
- Entre los robos de alto impacto, destaca la disminución en robo a banco, a negocio, a cuentahabiente, de vehículo de carga y de vehículo particular
- La percepción de seguridad mejoró en un año 6 puntos en los municipios evaluados por el INEGI

MERIDIANO/GDL, Jal.

La incidencia de robos de alto impacto en Jalisco disminuyo in 539 por ciento de enero a julio de 2022 contra el mismo lapso del 2018, de acuerdo con cifras del Sistem Nacional de Seguridad Pública. También se redujeron los homicidios 22.2% y feminicidios un 67.3% con respecto a los primeros siete meses del año pasado.

De igual manera, la incidencia delictiva total se redujo un 23.2 por ciento durante los primeros siete meses del año, pasando de 97 mil 672 ilícitos en 2018 a 75 mil 11 delitos en 2022.

"Sigue una tendencia clara a la baja que se puede ver con mucha mayor puntualidad en el acumulado enero-julio, es decir, en el acumulado de los primeros siete meses hemos logrado seguir bajando, incluso, por debajo de lo que teníamos en los dos años de la pandemia, en estos delitos en donde están incluidos el robo de casa, robo de negocio, robo de persona, robo de vehículos, robo de cuentahabiente, todos los delitos propiamente de la agenda e seguridad pública, siguen en su minimo histórico", declaró el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.

"Hemos logrado bajar, respecto a 2018, en 54 por ciento prácticamente estos delitos, lo cual es un avance muy significativo, y déjenme decirles simplemente, para dimensionar de lo que estamos hablando, durante esta año, el promedio de estos delitos mensual fue de 2,550, hace cuatro años era de 5,500, de ese tamaño es el avance", agregó.

En el reporte se informa que, con relación a los delitos de seguimiento especial (robo a casa habitación, robo a persona, robo de vehículo particular, robo a transporte de carga, robo de motocicleta, robo a banco, robo a cuentahabiente y robo a negociol, se mantiene una baja sostenida desde el inicio de la administración.

administración.

Entre los descensos más significativos destaca el robo a negocios, que este año alcanzó una reducción del 68.6

alcanzo una reducción del 68.6 por cientro con relación al 2018, convirtiéndose así en el periodo con la menor incidencia en este rubro durante los últimos 5 años. En igual circunstancia destaca

En igual circunstancia destaca el robo de vehículos particulares, con una disminución del 53.7 por ciento, al pasar de 11 mil 40.5 casos en 2018, por 5 mil 319 casos este año; mientras que los robos a vehículos de carga, presentan un descenso del 60.5 por ciento en los primeros 7 meses del año. En el caso de robo de banco se

En el caso de robo de banco se alcanzó el descenso más notorio con un 80 por ciento este año contra el mismo periodo del 2018, mientras que, los robos a cuentahabiente bajaron un 65.8 por ciento en la evaluación a del mismo lapso.

Como parte de las cifras del SNSP, también se cuantifica una reducción en los casos de victimas de homicidio por agresión directa del 161 por ciento durante los primeros 7 meses del 2022 contra el mismo periodo del 2018, mientras que, con relación a víctimas de feminicidio, de enero a Julio de este año se presenta una reducción del 29.2 por ciento, comparado con 2018.

Por último, añadió que, de acuerdo con datos expuestos por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) la percepción ciudadana de seguridad pública mejoró 6 puntos en el promedio estatal, posicionándose por debajo de la media nacional con 25 puntos del promedio.





Ocho órdenes de aprehensión por desaparición de personas, en última semana de julio

FEPD implementó 72 operativos de búsqueda

Se trata de tareas de inteligencia realizadas para el esclarecimiento de esta clase de delitos

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como resultado de los trabajos Como resultado de los trabaĵos de campo y gabinete que realizó la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas (FEPD) para el esclarecimiento de delitos de su competencia del 23 al 29 de julio del presente año, se lograron cumplimentar ocho órdenes de aprehensión contra probables responsables de ilícitos en la materia, por lo que se espera que en breve dichas personas sean vinculadas a proceso penal por el Órgano Jurisdiccional.

Jurisdiccionai.

Además, como parte de las tareas
de inteligencia realizadas para el
esclarecimiento de delitos, también esciarecimiento de dentos, tambien se implementaron un total de 72 operativos de búsqueda en el área metropolitana y en el interior del Estado, acciones que se llevaron a cabo mediante los protocolos que establece la ley y que permitie

la obtención de datos de prueba ie permitirán avanzar

que permitrian avanzar en las indagatorias correspondientes. También en preciso señalar que en el mismo periodo el área de Protocolo Alba logró dar con el paradero de 11 mujeres y un menor de edad por los que existía denuncia por desaparición, mientras que la Coordinación de Alerta Amber localizó a un total de 10 adolescentes que también eran buscados, por lo que se desactivaron las alertas correspondientes.

De las indagatorias realizadas se

desprende que las ausencias de todas estas personas fueron motivadas por decisiones personales, por lo que se descarta la comisión de algún ilícito. Sin embargo, continúan bajo el seguimiento con atención integral, para ayudarlas a superar el proceso

Por otra parte, la Fiscalía Especial en Personas Desparecidas mantuvo

acercamiento directo con 817 personas que se dieron cita para solicitar información relacionada con los avances en sus indagatorias o bien, para la presentación de alguna denuncia.

También fue posible brindarles

atención psicológica a un total de 234 personas con el apoyo de personal de la Fiscalía Especializada en Derechos Humanos. Por último, del 25 al 31 de julio

fue posible la localización de un total

fue posible la localización de un total de 68 personas por las que existía denuncia por desaparición. La Fiscalia del Estado reitera como prioridad las investigaciones para la localización de personas desaparecidas, por lo que estas acciones continuarán de forma permanente e ininterrumpida en toda la entidad, para dar respuesta a esta exigencia social y presentar ante la justicia a quien resulte



Identifican cuatro nuevos casos de viruela símica

- En todas las unidades de salud, se mantiene búsqueda activa de posibles personas afectadas por esta enfermedad
- SSJ mantiene vigilancia epidemiológica. Hoy tiene en seguimiento a 57 personas, sin síntomas
- Sólo ocho personas tienen el padecimiento aún; catorce ya concluyeron su periodo de aislamiento sin reportar complicaciones

MERIDIANO/GDL. Ial.

A través de fortalecer la estrategia de información y mantener en alerta a todas las unidades de tención médica, el Sistema Estatal de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) identificó cuatro nuevos casos de viruela símica; así como sus contactos, a quienes se a seguimiento y orientación relacionada con esta enfermedad.

Los cuatro casos fueron confirmados por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos "Dr. Manuel Martínez Báez" (InDRE), autoridad federal en la materia.

Al corte de esta mañana, en

Talisco se acumulan 22 casos Jalisco se acumulan 22 casos confirmados de viruela símica; de los cuales ocho pacientes continúan con el padecimiento activo; mientras que catorce personas ya concluyeron su periodo de aislamiento sin reportar complicaciones. reportar complicaciones.

Paralelamente se encuentran

57 personas en seguimiento, sin síntomas.

Adicionalmente. otorgado 99 atenciones que van desde la orientación de personas que solicitan información o aclarar dudas, hasta canalizar a otras que presentan síntomas sugestivos.

La SSJ ofrece información

actualizada sobre la enfermedad a través de las redes sociales oficiales y en la página web del Gobierno del Estado: virueladelmono.jalisco. gob.mx (https://virueladelmono. jalisco.gob.mx/)/ NUEVOS CASOS CONFIRMADOS

1- Paciente masculino de 52 años, residente de Puerto Vallarta. Inició con síntomas el 21 de julio con fiebre, dolor de cabeza, malestar general, lesiones (pápulas) en la piel de brazos, pecho, abdomen y cara. El 24 de julio acudió a consulta. Se le tomaron muestras y enviaron al InDRE que confirma el diagnóstico positivo este fin de semana.

2- Paciente masculino de 25 años, residente de Zapopan. El 26 de julio acude a recibir atención con lesiones en piel de espalda, tórax v glúteos, pápulas en dorso de mano y costra en pene, lesiones húmedas en glande y prepucio con dolor. Como antecedente de riesgo refiere contacto sexual sin protección. Se toman muestras el 27 de julio y se envían al InDRE que confirma el diagnóstico positivo este fin de semana.

3- Paciente masculino de 52 años, residente de Guadalajara. Refiere viaje previo a Madrid España. El 18 de julio inicia con sintomas y presencia de vesículas manteniéndose aislado. El 25 de julio acude a hospital privado, se le toman muestras y son enviadas al InDRE, que confirma el resultado positivo.

4- Paciente masculino de 31 años residente de Guadalajara Inicia con síntomas el 19 de julio y aparecen lesiones dérmicas el 21 de julio. El 27 acude a recibir atención médica, se toman muestras y se envían al InDRE, confirma el diagnóstico positivo.

En todos los casos activos se continúan las acciones de investigación Epidemiológica e investigación de contactos, así como monitoreo de evolución de síntomas. La atención es gratuita y confidencial.

PARA SABER

Definición de caso sospechosos toda persona, de cualquier edad, con una erupción cutánea o de mucosas, aguda inexplicable que progresa desde la cara con extensión al resto del cuerpo y con uno o más de los siguientes síntomas: - Dolor de cabeza

- Fiehre de inicio agudo superior a 38 grados - Inflamación de ganglios

 - Mialgias Dolor en espalda Muscular















Gobierno de Jalisco e Iniciativa Privada

Dan seguimiento a acuerdos de la gira por el Silicon Vallev

Representantes de empresas, academia y gobierno concluyeron la necesidad de formación de talento y vinculación laboral

MERIDIANO/GDL. Ial.

Luego de la gira por el Silicon Valley el pasado mes de junio, el Gobierno de Jalisco y la Iniciativa Privada han cumplido con lo acordado y se han realizado mesas de trabajo para dar seguimiento a los proyectos planteados

segumiento a los proyectos planteados durante la misión. Finalmente representantes de empresas, academia y gobierno concluyeron la necesidad de formación de talento y vinculación laboral como temas prioritarios en los que se continuará trabajando por los objetivos de Jalisco.

Este ejercicio busca consolidar a

Jalisco como el polo más importante de innovación y desarrollo de talento de Latinoamérica, aprovechando las oportunidades en materia de atracción de inversión y relocalización de cadenas de valor, a través del trabajo coordinado entre la Iniciativa Privada, Academia, Sociedad Civil y Gobierno del Estado.

En la gira de promoción por California se comprometieron más de 700 millones de dólares en nuevas inversiones y 11 mil 600 empleos a concretarse en los próximos 12 meses en empresas como Jabil, Intel, Sanmina, Flex, HP Inc, Bosch, Oracle













Por segunda ocasión

Suspenden construcción del Tren Maya

Por incumplir varios puntos en su construcción, se suspendió la construcción del Tramo 5 del Tren Maya a pesar de ser declarado obra de Seauridad Nacional

Fernando Novelo, juez Distrito con primero de sede en Yucatán concedió seue en Yucatan concedió por segunda ocasión la suspensión definitiva en la obra del Tramo 5 del Tren Maya. El proyecto insignia del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) fue detenido también para seguir su construcción para los tramos

acuerdo con la ción, el amparo 923/2022 tramitado por la organización Defendiendo Derecho a un Medio Ambiente Sano (DMAS) logró frenar el proyecto. Una de las causas principales fue porque no se han cumplido con las condiciones que impusieron como requisitos previos a iniciar

las obras.

De manera, los acuerdos ambientales no fueron resueltos; por ejemplo, el manejo integral de residuos, la conservación de suelos y reforestación o calidad del aire. Asimismo, el manejo consciente de la flora y fauna, además del rescate y reubicación de fauna silvestre. Igualmente, el proyecto del Tren Maya no logró cumplir con el Estudio Técnico Económico (ETE) dictado por el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur).

Esta es la segunda suspensión definitiva en el proyecto del Tren Maya por la deforestación de la región del sur del país y no hacer los estudios correspondientes

un juez federal suspendió de manera indefinida la construcción del Tramo 5, el cual va de Playa del Carmen a Tulum. Ello debido a que no contaban con la autorización correspondiente impacto ambiental antes

de comenzar la obra.

Los juicios anteriores fueron promovidos por asociaciones por asociación ambientalistas, cuyos fueron argumentalistas, cuyos argumentos fueron las afectaciones a los ecosistemas y trabajos de obra sin control alguno. Del mismo modo, se presentaron diversas acusaciones en contra del proyecto por vulnerar la región y afectar los mantos acuíferos y sistemas de grutas en esta parte del

Sin defunciones

Confirma Secretaría de Salud 91 casos de viruela símica en el país

La OMS ha confirmado 19 mil 178 casos en 78 países

Con corte al 31 de julio de 2022, han sido confirmados 91 contagios de viruela símica en el país, de 236 identificados que cumplen la definición operacional de caso probable, señala el Informe Técnico Semanal de Vigilancia Epidemiológica sobre esta enfermedad, disponible en viruela.salud. Las 91 personas con

resultado positivo a la viruela símica fueron confirmadas por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE), v se encuentran distribuidas en 15 entidades federativas: Ciudad de México. contagios; Jalisco, 22; Nuevo León, tres; Tabasco, tres; Veracruz, tres; Estado de México, dos; Oaxaca, dos; Puebla, dos; Quintana Roo, dos; Yucatán, dos; Baja California, uno; Baja California Sur. uno: Colima uno; Chiapas, uno; y Sinaloa los 236 casos

identificados que cumplen la definición operacional, además de los 91 confirmados, 50 están en estudio, 95 han sido descartados por diagnóstico de laboratorio y no se reportan defunciones secundarias a la enfermedad. 92 por ciento de las personas afectadas son del sexo masculino y ocho por ciento, femenino. Casi la mitad tiene entre 30

y 39 años. En lo que va del presente año, en el mundo se han registrado 19 mil 178 casos confirmados de viruela símica en 78 países, territorios y áreas en las seis regiones de la Organización Mundial de la Salud (OMS); así como cinco defunciones: dos en República Centroafricana y tres en Nigeria, países en los que es endémica la enfermedad.

Transmisión

Transmision

La viruela símica o
del mono se transmite
por contacto directo con
las secreciones de una
persona enferma a través de mucosas o lesiones de la piel, gotitas respiratorias y objetos contaminados con los líquidos corporales; así como por contacto directo con animales enfermos como monos y roedores; por comer carne mal cocida y otros productos de animales contaminados con el virus.

En México, la viruela no es una ad endémica, enfermedad por lo que la transmisión es principalmente por contacto estrecho (incluidas las relaciones sexuales) con personas infectadas durante su periodo de contagio o a través de objetos contaminados (ropa, ropa de cama, toallas y otros). Síntomas

Sintomas

Los principales síntomas

son fiebre de inicio

repentino de 38 grados

o más, dolor de cabeza,
fatiga y debilidad, dolores musculares, inflamación de los ganglios linfáticos, y particularmente lesiones

en la piel que se caracterizan por tener ampollitas con un ombligo en su centro.

Prevención

Esta enfermedad se puede prevenir al evitar contacto físico directo con personas enfermas o con sospecha, así como con objetos de uso personal y materiales usados para la atención médica; se recomienda lavarse las manos con agua y jabón o utilizar gel antibacterial.

La persona enferma debe cubrir nariz y boca con la parte interna del codo al estornudar o toser (etiqueta respiratoria); evitar compartir alimentos, bebidas, cubiertos y platos. Tanto las personas enfermas como quienes están a su alrededor deben usar correctamente cubrebocas para reducir Las

cuidan a familiares con la enfermedad deben lavar con agua tibia y detergente la ropa, toallas y sábanas de la persona enferma y los utensilios para comer, además, limpiar y desinfectar superficies contaminadas. En caso de presentar síntomas, las personas enfermas deben evitar acercarse a otras



Para reafirmar soberanía energética

Presidente envía carta a Joseph Biden

"Tenemos que cuidar que sea buena la relación, pero que no nos traten o nos dejemos que nos traten como colonia, porque México es un país independiente", comentó el mandatario federal



El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que enviará este martes una carta a su homólogo de Estados Unidos, Joseph Biden, en la que reafirmará la soberanía energética de México y la disposición para mantener una relación bilateral de cooperación y respeto.

"Tenemos que cuidar que buena la relación, pero

os traten nos dejemos nos tr que no nos traten o nos dejemos que

como colonia, porque México es un país independiente, libre, soberano. Y podemos tener muchas oportunidades por la vecindad y por tratarse del país con más potencial económico y comercial del mundo y todo lo que se pueda obtener en beneficio de México; sin embargo, nada de eso, nada de eso se equipara con la independencia, la soberanía y la dignidad de nuestro pueblo", expresó.

En conferencia de prensa atutina, el mandatario matutina.

indicó que más adelante dará a conocer el contenido de la misiva. Sin embargo, adelantó que planteará al presidente Biden que no considera falso ni discursivo su compromiso de trabajar en conjunto de forma respetuosa con la soberanía, en un pie de igualdad y de buena vecindad.

Reafirmó no se vende, México es de los mexicanos, de nuestra generación y de los que vienen; eso no tiene precio. No hay arreglo que valga".



